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A minha melhor recordação é a ver Sua Santidade em Roma na audiência 

privada que nos acolheu, “Ultreia Europeia dos Cursos de Cristandade”. Vi a Sua 

simplicidade e a Sua alegria contagiante. Vou pedindo ao Senhor Nosso Deus que O 

ilumine, Guie e proteja durante a Sua vida terrena. 
 

David Fertuzinhos 
 
 
 
 
 

Homem afável e generoso na sua encarnação da mensagem e pessoa de Jesus 

Cristo, o  Papa  Francisco  mostra-nos  o  Evangelho  pela  sua  forma  de  viver: 

Humildade, simplicidade e verdade, coragem de quem se sabe amado e protegido por 

Deus e pelos homens na sua maioria. 

O querer ser próximo de todos quebrando o protocolo, indo e apelando a que 

cada  um  de  nós,  vá  ao  encontro  dos  outros,  excluídos  e  marginalizados,  "às 

periferias". 

É um modelo a seguir! 
 

Teresa Carvalho 
 
 
 
 
 

A minha melhor recordação do Papa Francisco é toda a sua simplicidade e 

humildade para com o próximo.  Posso dizer que ele é a grande figura da Misericórdia 

da actualidade.  Dois grandes momentos. O lava pés numa cadeia de Roma e a visita a 

uma favela do Rio. Não esquecendo a seu carinho e preocupação demonstrada nesta 

sua visita a África. 
 

Manuel Ferreira 
 
 
 
 
 

Temos sido uns "felizardos" com os papas que o Espírito Santo nos tem 

enviado no séc. XX e XXI. Cada um com o seu carisma e todos adequados e 

maravilhosos para os diversos tempos. Santos, mesmo.



Francisco, depois de conhecermos toda a sua história de vida e de pastor, é 

mesmo uma dádiva à Igreja. Difícil encontrar alguém tão parecido com Jesus Cristo e 

a sua mensagem de pobreza e desprendimento. A sua prática cristã, em palavras e 

obras, é mesmo evangélica, verdadeiramente parecida com o exemplo de vida dado 

por Jesus Cristo. Só podemos desejar, como cristãos, que as suas palavras sejam 

ouvidas e absorvidas por todo o mundo; transformadas em actos num encontro de 

irmãos. Tenho pena que muitos dos pastores que deveriam funcionar como eco da sua 

voz e exemplo da sua caridade, não o sejam. Continuam a viver, nomeadamente nas 

preparação das homilias, como se nada tivesse acontecido na Igreja de Jesus Cristo. 

Francisco é mais um sinal da presença de Deus no meio dos homens: há que escutá-lo 

e segui-lo. Há que anunciar o que ele também anuncia; há que fazer o que ele também 

faz. Só assim seremos coerentes. 
 

António Costa Gomes 
 
 
 
 
 

O que mais admiro no Papa Francisco é a sua humildade e simplicidade. 
 
 
 

Maria Cândida Carvalho 
 
 
 
 
 

Os seus comentários a simplicidade de agir! O sorriso! Muito completo! 
 
 
 

Abel Mota Lopes 
 
 
 

É difícil responder, porque para mim, este PAPA tem um lugar muito especial 

no meu coração. 

Tenho as duas Encíclicas d’Ele, (todas sublinhadas) e não me canso de as 

consultar com carinho. Penso que um momento bem alto do Seu Pontificado é a Sua 

preocupação com a ECOLOGIA! Não me canso de dizer: Toda a gente devia ler esta 

Encíclica!!! 

Acho que a Igreja, ou os Seus Pastores, deveriam incentivar os cristãos a 

lerem esta Encíclica... mas sei que infelizmente isso não acontece... a maior parte  de 

nós,  somos  "cristãos  de  pastelaria"  e  os  problemas  do  mundo  não  nos  dizem 

respeito!!!



Há tempos, ouvi um comentário de um Inspetor da P.J. que dizia: "Todos 

estamos muito preocupados com o mundo que vamos deixar aos nossos filhos, mas 

não nos preocupamos com os filhos que vamos deixar ao mundo". 

Emocionei-me hoje, ao ver abrir a Porta Santa, os momentos de silêncio que 

fez após a abertura... Abri-me as Portas da Justiça e entrarei para dar graças ao 

Senhor... Que pensamentos iriam no coração do Papa? Dizia o comentador... 

Admiro a Sua coragem, a Sua linguagem, a Sua humildade, o Seu bom humor, 

a Sua abertura ao mundo, o modo de pedir sempre que rezem por Ele... 

S. João Paulo II foi um marco na História da Igreja. Bem como S. João XXIII. 

Penso que Este Papa será um Marco para a Igreja e para a História...Tudo o que diz, 

tudo o que faz, é digno de grande admiração, são ensinamentos de verdadeiras Obras 

de Misericórdia e das Bem-Aventuranças. 
 

Lurdes Cordeiro 
 
 
 
 
 

A memória que guardarei do Papa Francisco será o ter pegado ao colo a 

criança do meu país e concelho, sendo que lá se encontravam tantas outras. Enorme 

privilégio e orgulho. 
 
 

Rosa Maria Bezerra 
 

 
A recordação que guardo do Papa Francisco é simplicidade e grande Amor ao 

próximo, principalmente aos mais frágeis.  

 

Maria Adélia Poças 

 

 

Para mim é uma pessoa muito próxima, profunda, humilde, simples. 

Gosto imenso de o ouvir, fala e escreve de uma maneira que toda a gente o 

entende e da maneira que o faz, realmente eleva-nos até Deus. 

Uma das frases que tenho presente no meu dia a dia é:" uma igreja pobre para os 

pobres", o que me tem ajudado a estar mais atenta aos que precisam e sobretudo a  ter 

uma postura diferente, com o uso das coisas, como proceder em determinadas 

situação.... 

Muito mais havia para partilhar....mas as palavras são escassas para descrever 

tudo aquilo que o Santo Padre tem sido e vivido ao longo destes 1000 dias de 



pontificado....tem alertado para muita coisas e agora principalmente, para a vivência 

deste ano jubilar da misericórdia.  

Maria Lopes 

 

 

O que mais me impressiona na sua pessoa é a sua humildade e simplicidade, o 

que é invulgar nos dias de hoje. 

Angelina Simões 

 

 

A melhor recordação que guardo do Papa Francisco foi a leitura de um livro 

escrito por um jornalista famalicense e um judeu que acompanharam o Papa Francisco a 

Israel. 

Alberto Simões 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Maria Mater 


